

Stuttgart, 15.09.2020

Hoppenlau-Friedhof Stuttgart - zukünftige Erhaltung Weiterführung der Konservierungsmaßnahmen am historischen Grabmalbestand

Beschlussvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Ausschuss für Stadtentwicklung und Technik	Beschlussfassung	öffentlich	22.09.2020

Beschlussantrag

Der Weiterführung der Restaurierungs- und Konservierungsmaßnahmen am historischen Grabmalbestand in einer zweiten Bauphase mit Gesamtaufwendungen in Höhe von insgesamt 2.200.000 EUR wird zugestimmt.

Kurzfassung der Begründung

Das Garten-, Friedhofs- und Forstamt, in dessen Trägerschaft sich der Hoppenlau-Friedhof befindet, ist verpflichtet den gesamten historischen Grabmalbestand (1.674 Grabmale) des bedeutenden Kulturdenkmals zu erhalten und zu pflegen.

Mit Beschlussfassung vom 08.04.2014 (s. GRDrs 228/2014) sind von 2014-2019 in einer ersten Bauphase insgesamt 853 Grabmale konservatorisch gesichert worden. Die durchzuführenden Arbeiten sind fachlich höchst anspruchsvoll und bringen das gewünschte Ergebnis. Die Staatliche Denkmalpflege ist beratend, bau- und projektbegleitend an der Gesamtmaßnahme beteiligt.

Die Kosten für die erste Bauphase betragen rund 1.505.000 EUR.

Die Bundesregierung, das Land Baden-Württemberg, die Denkmalstiftung Baden-Württemberg und der Schwäbische Heimatbund tragen durch Zuschüsse, nach Maßgabe der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel, zur Erhaltung des historischen Grabmalbestands bei.

Die Gesamtprojektkosten betragen rund 3.705.000 EUR, wovon 42% durch die Zuwendungsgeber gefördert werden. Die Mittel werden je nach baulichem Fortschritt abgerufen.

Zuwendungsgeber	Förderbetrag
Regierungspräsidium Stuttgart Landesamt für Denkmalpflege	400.000 EUR
Denkmalstiftung Baden-Württemberg	400.000 EUR
Denkmalsonderprogramm der Bundesregierung	697.000 EUR
Schwäbischer Heimatbund e.V. Spenden	29.000 EUR
SUMME	1.526.000 EUR

Trotz der momentanen Belastungen durch die Corona-Krise bestehen die verbindlichen Zusagen der Zuwendungsgeber, das Gesamtprojekt finanziell zu fördern.

Falls die Förderbeträge nicht wie geplant in entsprechender Höhe und im Bewilligungszeitraum verwendet werden, kann das nach den allgemeinen Nebenbedingungen dazu führen, dass bereits beschiedene Fördermittel von der Stadt Stuttgart an die Zuwendungsgeber zurückerstattet werden müssten.

Finanzielle Auswirkungen

Der Gemeinderat hat in den Haushaltsberatungen 2020/2021 die Mittel zur Weiterführung der Restaurierungs- und Konservierungsmaßnahmen am historischen Grabmalbestand im Hoppenlau-Friedhof in Höhe von 2.200.000 EUR bereitgestellt. Die Mittel stehen im Teilergebnishaushalt 670, Amtsbereich 6705530 Friedhofs- und Bestattungswesen zur Verfügung und werden voraussichtlich wie folgt abfließen:

Maßnahme/ Kontengr.	TEUR	TEUR	TEUR	TEUR	TEUR
	2020	2021	2022	2023	2024
Unterhalt sonst. unbew. Verm./42120	600	600	600	400	
Mittelabfluss (ohne Zuschüsse)	100	600	600	600	300

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

-

Vorliegende Anfragen/Anträge:

-

Erledigte Anfragen/Anträge:

-

Dirk Thürnau
Bürgermeister

Anlagen

-

<Anlagen>